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УСИЛИЯМИ КАЖДОГО
Социалистические обязательства  
коллектива Пижемского лесхоза

Трудящиеся нашей страны, широко 
развернув Всесоюзное социалистическое 
соревнование, успешно выполнили зада
ние третьего, решающего года пятилет
ки. Коллектив Пижемского лесхоза, осу
ществляя мероприятия по повышению 
эффективности лесохозяйственного про
изводства, внедряя передовые методы 
труда, улучшая культурно-бытовые усло
вия работающих, обеспечил перевыпол
нение производственных показателей 
трех лет пятилетки и 1973 года-

В минувшем году посеяно и посажено 
новых лесов на площади 402 гектара, 
заготовлено высококачественных семян 
хвойных пород 591 килограмм, от рубок 
ухода за лесом и санитарных рубок по
лучено 18,9 тысячи кубометров древеси
ны.

План по реализации промышленной про
дукции выполнен на 107,4 процента. По 
объему реализации продукции в 1973 го
ду достигнут уровень 1974 года. Товаров 
народного потребления и изделий произ
водственного назначения выпущено на 
162 тысячи рублей, или на 123,7 процен
та.

Стремясь к дальнейшему улучшению 
ведения лесного хозяйства, претворяя 
тем самым в жизнь решения XXIV съез
да КПСС, отвечая конкретными делами 
на Обращение Центрального Комитета 
КПСС к партии, к советскому народу и в 
соответствии с Постановлением ЦК 
КПСС, Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О Всесоюзном 
социалистическом соревновании работни
ков промышленности, строительства и 
транспорта за досрочное выполнение на
роднохозяйственного плана на 1974 год» 
коллектив Пижемского лесхоза принял 
на себя следующие обязательства:

—государственный план 1974 года вы
полнить по основным показателям к 25 
декабря 1974 года;

—посадку и посев леса провести на 
площади 350 гектаров, или на 50 га 
больше плана;

—в порядке проведения рубок ухода и 
санитарных рубок заготовить 16 тысяч 
кубометров древесины, из них 85 процен
тов — механизированным способом;

—улучшить авиационную,и наземную 
охрану лесов, добиваясь этим самым 
своевременного обнаружения и опера
тивного принятия мер по тушению лес
ных пожаров; не допуская их распрост
ранения;

— организовать постоянный. контроль 
за соблюдением правил пожарной безо
пасности в лесах СССР и усилить профи
лактическую работу среди населения и 
туристов;

—увеличить в течение года объем реа
лизации промышленной продукции на 20 
тысяч рублей и реализовать ее на 14 ты
сяч рублей больше, чем предусматрива
ется пятилетним планом;

—выпустить товаров народного пот
ребления и изделий производственного 
назначения на 215 тысяч рублей, в том 
числе сверх плана—на 4 тысячи рублей;

—за счет внедрения новой техники и 
передовой технологии, научной организа
ции труда и улучшения качества продук
ции повысить производительность труда 
против 1973 года: в лесохозяйственном 
производстве —на 2,2 Процента, в про
мышленном производстве —на 5,0 про
центов;

—внедрить в производство два рацио
нализаторских предложения с условным 
экономическим эффектом 2 тысячи руб
лей;

—ввести в эксплуатацию (после капи
тального ремонта) жилой дом в пос. 
Пижме площадью 90 квадратных мет
ров;

—с целью повышения экономических 
знаний работающих, изучения передовых 
методов труда постоянно улучшать каче
ство работы в созданных в лесхозе шко
лах коммунистического труда и экономи
ческих знаний.

Работники Пижемского лесхоза прило
жат все свои силы, знания и опыт к вы 
полнению соцобязательств на 1974 год.

На социалистическое соревнование по 
досрочному выполнению плана 1974 года 
вызываем работников Шахуяского лесхо
за.

Социалистические обязательства 
приняты на общем собрании коллек
тива работников Пижемского лесхоза.

ВЫВОЗЯТ
Щ Е Б Е Н Ь

Производственно - до
рожный участок не прек
ращает вывозку стройма
териалов на трассу Тон- 
шаево — Вякшенер, кото
рую намечается сдать в 
эксплуатацию в текущем 
году. В январе было вы
везено более 1000 кубо
метров Щебня.

Нынешняя многоснеж

ная зима намного приба
вила дел дорожникам. 
Для них задачей номер 
один в настоящее время 
стало поддержание дорог 
в проезжем состоянии. С 
этой целью кроме четырех 
транспортных единиц до
рожного участка на рас
чистке трудятся еще че
тырнадцать тракторов из

Р А Й  О Н  Н  А Я  
Д О С К А  П О Ч Е Т А
По представлению партийных организаций, прав

лений колхозов, дирекций совхозов и местных ко
митетов профсоюза за выполнение социалистичес
ких обязательств в январе (надоить 160 кг молока 
от коровы) на районную Доску почета в газете 
«Тоншаевский колхозник» заносятся доярки: 

КОЛХОЗА «КОММУНАР»
Долгих К. В., Тимофеева Е. Г., Чернышова Е. Т., 

Лежнина М. А., Соколова В. Е., Соколова М. Н., 
Маковеева В. Г., Долгих В. С., Хисматова Р. Б., Па- 
кичева Т. Н., Зубова П. Н., Разживина М. М., Яна- 
ева Г. А., Евстропова Л. А., Шихова Л. И., Зубова
A. А.

КОЛХОЗА «КРАСНАЯ НИВА 
Михалицына Г. Ф., Козлова П. С., Ануфриева

B. П., Клешнина М. А., Клешнина В. И., Клешнина 
Р. А., Королева М. М., Втюрина Ю. С., Королева 
3. В.

КОЛХОЗА «ПУТЬ ЛЕНИНА»
Перевалова А. Д., Колеватова А. П., Малышева 

К. Ф., Поплаухина Ю. Д., Васильева В, Г., Мухаче- 
ва А. Г., Ложкина Г. В., Хаимова Т. А., Загудаева 
3. Д.

КОЛХОЗА ИМЕНИ КИРОВА
Безденежных А. А., Шахматова Ф. Н., Алексеева 

Е. Н., Солоницына Г. В., Солоницына В. А. 
КОЛХОЗА ИМЕНИ ЛЕНИНА 

Маштакова Г, А., Майкова Н. С.
СОВХОЗА «ПРОГРЕСС»

Смирнова Р. Г., Вершинина Л. П., Савиных Е. П., 
Неустроева Н. С., Вершинина Н. А., Савиных Р. П., 
Гудина А. И., Болстрем К. Ф., Гребнева М. А. 

СОВХОЗА «ВЯКШЕНЕРСКИЙ» 
Михалицына 3. И.

СОВХОЗА «ОШМИНСКИЙ»
Мальцева А. В., Кропотова А. И.

Н А  Д О П  М О Л О К А  
за первую декаду февраля
Первая графа— надоено мо

лока за первую декаду февра
ля (в кг от коровы), вторая— 
плюс, минус по сравнению с
соответствующим периодом 
прошлого года.

Колхозы
«Коммунар» 69 +23
«Красная нива» 61 + 20
Имени Тимирязева 50 +11
«Путь Ленина» 47 +  0

Имени Ленина 35 +  5
Имени Свердлова 32 +11
Имени Кирова 32 +  4
«Малокаменский» 29 +  6
«Колос» 26 — 4

Совхозы
«Прогресс» 58 + 12
«Вякшенерский» 42 + 12
«Ошммнский» 36 +11
Всего по району 42 +10

В социалистическом.со
ревновании работников 
животноводства совхоза 
«Прогресс» свинарка Зоя

предприятий и организа
ций района.

Изо дня в день курси
руют по дорогам авто- 
грейдеры, которыми уп
равляют И. С. Хлыбов и 
А. П. Колчанов. Работу, 
порученную им, оба ме
ханизатора выполняют на 
совесть.

В. МИХЕЕВ.

Николаевна Подковы
ряна постоянно добивает
ся хороших результатов. 
В 1973 году она получи
ла валовой привес 13 
тонн 619 килограммов, а 
среднесуточный — 548
граммов.

Несмотря на то, что 
3. Н. Подковыряна рабо
тает в трудных условиях, 
в ее группе привесы боль
ше, чем у других свина
рок. Она старательно го
товит корма, строго соб
людает распорядок дня.

Фото В. Пономарева.
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ЗА ЭФФЕКТИВНОСТЬ ПРОИЗВОДСТВА
С отчетно-выборного собрания колхозников колхоза имени Ленина

9 февраля в колкозе имени Ленина состоялось отчетно-вы
борное собрание. С докладом «Отчет хозяйственно-финансо
вой деятельности правления колхоза» выступил его предсе
датель В. К. Глухов.

В обсуждении доклада приняли участие бригадир Больше- 
селковской бригады Н. Д. Маяков, агроном К. Н. Чугунова, 
механик колхоза Е. В. Рябков, бригадир полеводческой 
бригады М. Я. Вершинин, управляющий районным объедине
нием «Сельхозтехника» В. Н. Горячев, зоотехник Г. В. Горш
кова, секретарь партийной организации Л. Н. Чугунов.

В работе отчетного собрания принял участие первый сек
ретарь РК КПСС Н. П. Воробьев, который выступил перед 
собравшимися с речью.

В конце собрания большой группе передовиков производ
ства были вручены почетные грамоты и денежные премии.

Ниже публикуются материалы с отчетно-выборного собра
ния.

В докладе председателя 
колхоза В. К. Глухова с боль-: 
шим знанием дела и глубоким 
экономическим анализом была 
раскрыта и доведена до кол
хозников вся хозяйственная 
деятельность правления за от
четный период.

Так, за последние три года 
в хозяйстве резко повысилась 
трудовая и общественная ак
тивность колхозников. Об этом 
говорит тот факт, что из 300 
трудоспособных около полови
ны сделали за год по 250 и 
более выходов на работу. В 
этом большая заслуга правле
ния колхоза, партийной орга
низации, которые в основу 
своей деятельности ставили 
работу с людьми. Вопросам 
подбора, расстановки и вос
питания кадров, их учебы, по
вышения ответственности за 
порученное дело уделялось 
большое внимание.

Выступая на отчетном соб
рании, рядовые колхозники, 
бригадиры, специалисты хо
зяйства вскрывали имеющиеся 
недостатки в работе, вносили 
предложения по их устране
нию. Было видно, что всех их 
радуют успехи и беспокоят 
промахи и недостатки в работе

хозяйства.
Выступления бригадиров 

Н. Д. Маякова и М. Я. Верши
нина были проникнуты забо
той об укреплении экономики 
хозяйства, об укреплении тру
довой дисциплины в колхозе, 
о путях получения более высо
ких урожаев.

Но главный разговор шел о 
тех задачах, которые поста
вил перед тружениками села 
декабрьский (1973 г.) Пленум 
ЦК КПСС, —  это повышение 
урожайности зерновых, созда
ние прочной кормовой базы, 
увеличение надоев молока и 
производства мяса.

Из года в год растут вало
вые сборы зерна в колхозе. 
Если в 1972 году было полу
чено 10918 центнеров, то в 
1973 году— 13 тысяч. Но этот 
положительный фактор дос
тигнут не за счет роста уро
жайности, а за счет увеличе
ния посевных площадей. Дан
ное хозяйство имеет 3454 гек
тара пашни. И от эффективно
го использования ее во мно
гом зависит дальнейшее укре
пление экономики хозяйства.

Урожайность зерновых 7,9 
центнера с гектара, получен
ная в прошлом году, не удов

летворяет и не может удов
летворить ни правление колхо
за, ни партийную организа
цию. Понятно, что при такой 
урожайности невозможно соз
дать прочную кормовую базу, 
увеличить производство моло
ка и мяса.

На своем отчетном собрании 
колхозники приняли на 1974 
год повышенные социалисти
ческие обязательства. Один из 
пунктов гласит: получить зер
новых по 16 центнеров с гек
тара. Такая задача тружени
кам колхоза имени Ленина по 
плечу. Однако для ее успеш
ного решения необходимо пол
нее использовать все имею
щиеся в хозяйстве резервы.

В докладе и выступлениях 
указывалось, что высокие и 
устойчивые урожаи можно по
лучить и при неблагоприят
ных погодных-условиях. На
пример, в двух бригадах, воз
главляемых бригадирами Н. Д. 
Маяковым и М. Я. Вершини
ным, и в прошлом году полу
чен урожай ржи-по И  цент
неров с гектара, в то время 
как в двух других— лишь по 6 
центнеров. Этот факт говорит 
о том, что не везде соблюда
ются необходимые агротехни
ческие требования при выра
щивании хлебов, недостаточно 
используются передовые при
емы в полеводстве.

Важным резервом в росте 
урожайности, отмечалось в до
кладе, является увеличение 
внесения в почву минераль
ных и органических удобре
ний. К сожалению, и этот ре
зерв в хозяйстве используется 
недостаточно. Если в послед
ние три года увеличилось вне
сение в почву минеральных 
удобрений, то внесение органи
ки уменьшилось. Торф, навоз,
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Весне навстречу МОЛОДОЙ МЕХАНИЗАТОР |
Механизаторский стаж 

у Геннадия Якупова нс- ЩШШШ 
большой. Самостоятель- 
но он стал управлять 
трактором летом 1973 го
да после курсов, которые 
окончил в Тонщаеве.

Сейчас молодой меха
низатор из колхоза имени 
Ленина занят вывозкой 
торфа с болота Альцев- 
ского торфопредприятия.

Фото В. Пономарева.

другие органические удоире- 
ния необходимо вносить в поч
ву только в компостированном 
виде. Это даст больший эф
фект. Необходимо отметить и 
то, что в хозяйстве не хвата
ет складов для удобрений и 
техники для их внесения.

Одним из резервов в росте 
урожайности является примене 
ние высокоурожайных райони
рованных" сортов зерновых и 
других культур. Этому вопро
су правление колхоза придает 
должное значение. Напримео, 
осенью 1973 года посеяно 174 
гектара озимой ржи «харьков- 
ская-60», 82 га —  озимой 
пшеницы «мироновская-808», 
85 тонн семян овса «пшебуй » 
приготовлено для весеннего се
ва, завезен новый сорт ячменя 
«сувенир» и другие. Несом
ненно, применение этих сорто
вых семян положительно пов
лияет на урожай 1974 года.

. В выступлении агронома 
К. Н. Чугуновой отмечалось, 
что большое значение в повы
шении урожайности полей иг
рает строжайшее соблюдение 
севооборотов, сроков сева, 
норм высева и другие меры. В 
этом вопросе имеется еще мно
го недостатков, над которыми 
всем предстоит много порабо
тать.

Немаловажную роль в ре- ■ 
шении проблемы урожайности 
играет правильное и эффек
тивное использование техники. 
Об этом говорилось в докладе 
и в выступлении механика 
колхоза Е. В. Рябкова.

На собрании называлось 
много фамилий лучш их меха
низаторов и полеводов. Среди 
них Е. Ф. Капралов, И. Ф. Б у
рков, В. Ф. Трушков, А. С. 
Жунов, Н. В. Маштаков, П. И. 
Чикишев и многие другие. 
И то, что посевы озимых уш
ли, в зиму хорошими, есть и 
их заслуга. Нет сомнения в 
том, что если хозяйство сумеет 
получить в текущем году по 
16 центнеров зерна с гектара, 
то и все другие вопросы, в том 
числе и животноводство, бу
дут решены успешно.

Всем известно, что эффек
тивность животноводства за

висит от наличия кормовой ба
зы— вот почему в последнее 
время правление колхоза, пар
тийная организация придают 
этому вопросу большое значе
ние. Впервые в хозяйстве соз
дано механизированное звено 
по производству кормов. Если 
хозяйство сумеет заготовить не 
менее 10 тонн сенажа и сило
са в расчете на одну корову, 
то грубых кормов потребуется 
в два раза меньше, чем при се
годняшнем рационе кормле
ния скота. Тем'самым будут 
созданы условия для увеличе
ния производства молока и 
мяса.

В докладе председателя кол
хоза отмечалось, что для раз
вития общественного животно
водства ежегодно направляет
ся все больше и больше капи
тальных вложений. Колхоз за
купает породистых телок, ве
дет строительство животновод
ческих помещений. Но не смо
тря на это, надои молока в 
колхозе остаются пока крайне 
низкими. Из 24 доярок, рабо
тающих в хозяйстве, только 
Е. И. Рябкова и В. П. Архипо
ва приблизились к двухты сяч
ному рубежу по надоям моло
ка от каждой коровы. Высока 
себестоимость производства 
молока и мяса.

Об этих и других вопросах 
шел конкретный и деловой 
разговор на собрании колхоз
ников.

Новому правлению колхоза, 
партийной организации пред
стоит еще много работы ,в де
ле укрепления трудовой дис
циплины, сохранения и приум
ножения кооперативно - кол
хозной социалистической соб
ственности.

И нет сомнения в том, что 
труженики колхоза имени Ле
нина в ответ на Обращение ЦК 
КПСС к партии, к советскому 
народу ответят своим ударным 
трудом, успешно выполнят 
взятые социалистические обя
зательства четвертого, опреде
ляющего года девятой пяти
летки.

Председателем колхоза 
вновь избран В. К. Глухов.

В. РЫБАКОВ.

2 Адрес передового опыта

I ФАБРИКА УДОБРЕНИЙ

ОСНОВА УРОЖАЯ
Основой хорошего урожая являются 

семена, качество которых во многом за
висит от их хранения. Инспекцией рай
онной семенной лаборатории была про
ведена проверка качества хранения се
мян в ряде хозяйств района.

Хорошо хранятся семена в Сухоовраж- 
ской и Дупляковской бригадах первого 
отделения совхоза «Вякшенерский» (кла
довщики А. П. Хлыбов и А. А. Дупляко- 
ва), в Луговской бригаде колхоза «Путь 
Ленина» (кладовщик А. Е. Втюрина). В 
складах этих бригад чисто, на закромах 
имеются этикетки, показывающие на ка
чество семян. Осадки на зерно не попа
дают.

Неплохо хранится зерно в Большесел- 
ковской бригаде колхоза имени Ленина 
(кладовщик А. Ф. Маякова), вОшарской 
бригаде колхоза имени Кирова (кладов
щик Т. Н. Пакичева) и в колхозе имени

Тимирязева (кладовщик 3. Ф. Березина).!
Совсем другое положение с хранением! 

семенного материала в колхозе «Крас-: 
ная нива». В деревнях Ширта и Горницы: 
семенное зерно находится вместе с фу-! 
ражным, складские помещения в Горин-} 
цах плохие, на семена попадает снег.} 
Аналогичное, положение в- КувербскойЕ 
бригаде колхоза имени Свердлова (аг-} 
роном М. И. Саловаров, кладовщик М. Г1.} 
Романова). Семена здесь хранятся даже} 
на току. Имеющиеся складские помеще-Е 
ния тоже плохие, семенное зерно нахо-} 
дится вместе с фуражным, на закромах= 
нет этикеток о качестве семян. =

Постоянную заботу о семенном фонде = 
должны проявлять не только кладовщи-} 
ки и агрономы. Качественное хранение}} 
зерна должно быть в центре внимания= 
всех специалистов и руководителей кол- = 
хозов и совхозов. В. ДЕМИНА,=

агроном-инспектор.ЕЕ
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Все дороги в колхозе «На
ша Родина» Рославльского 
района ведут в эти дни на 
фабрику плодородия, что-не
подалеку от центральной 
усадьбы. На ней нет вывес
ки, не видно корпусов, но 
огромные штабеля торфа 
свидетельствуют о том, что 
здесь налажено крупное про
изводство.

Колхоз многие годы при
обретал почти весь торф на 
стороне. Но в начале девя
той пятилетки, когда в хо
зяйстве разработали план 
повышения плодородия зе
мель, было решено создать 
собственное предприятие но 
добыче торфа на удобрение. 
Именно предприятие, с про
мышленной технологией, по
ставляющее на поля сухой 
фрезерный торф. Колхоз 
пригласил инженера- мелио
ратора. Осушив 30-гектар
ный учасдок богатых торфя
ных залежей, начали приоб
ретать машины и одновре
менно готовить кадры, кото
рые могли бы владеть техни
кой—ворошилками, фрезер
ными барабанами, валкова- 
телями, торфоуборочными 
агрегатами и т. д. Одновре
менно группа девушек нача
ла заниматься на специально 
созданных курсах трактори-

Т0НШ АЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК

сток. Они составили затем 
звено,

— Первые результаты ра
боты фабрики плодородия 
радуют, — говорит предсе
датель колхоза В..Дементь
ев. — В прошлом году мы 
внесли компосты на площа
ди 300 гектаров и посадили 
картофель. Осенью с этого 
массива взяли по 136 цент
неров клубней с гектара— 
почти на сорок центнеров 
больше, чем в предыдущее 
лето.

В нынешнем году колхоз 
планирует приготовить 38 
тысяч тонн торфо-навозных 
компостов и удобрить ими 
поля, отведенные под карто
фель и чистые пары. На 
каждый гектар посева наме
чено внести по 50—70 тонн 
органики.

300-гектарное поле, куда 
минувшим летом поступила 
первая-продукция фабрики и 
где возделывался картофель, 
нынче будет засеяно ячме
нем. Председатель колхоза 
уверен в том, что здесь мож
но ожидать урожая в 25 
центнеров зерна с гектара. 
Это высокий показатель для 
местных условий.

X. ХАЙКИН,
корр. ТАСС.

г. Смоленск.

14 февраля 1974 г.



Отчетно-выборное собрание колхозников
1

колхоза „Красная нива"
На трибуну поднялся 

старейший земледелец 
колхоза «Красная нива» 
Николай Васильевич Хо
мяков. Трудно передать 
дословдо его выступле
ние, но основная мысль 
понятна хорошо.

—Все начинается с зем
ли, что в нее положим, то 
и получим. Отсюда идет 
основа урожайности, а от 
этого зависит и ведение 
животноводства. У нас и 
надои на фермах разные, 
и урожаи по бригадам 
получают разные. А что 
значит получить урожай 
сеяных и естественных 
трав 5,6 центнеров с гек
тара? Это говорит о том, 
что у нас есть резервы 
увеличить и урожайность, 
и продуктивность живот
новодства.

Большинство хозяйств 
нашего района попало во 
власть стихии и не смог
ло обеспечиться корма
ми. Колхоз «Красная ни
ва» почти на всю зимов
ку имеет свои корма. Это 
большая заслуга всех 
членов хозяйства. Но все 
же земли хозяйства спо
собны дать урожай боль
ше, чем получают нивяне 
в последние годы. А уро
жай зерновых 8,6 центне
ра с гектара, который 
был получен в 1973 году, 
можно назвать низким. 
Это чуть больше средне
районного показателя.

Некоторые меры к уве
личению урожайности по
лей в хозяйстве принима
ются. Так, были посеяны 
небольшие площади но
выми сортами ржи «харь- 
ковская-60» и пшеницы

«мироновская - 808». На 
этих участках получены 
хорошие урожаи.

Проблема увеличения 
зерна остается главной, 
сказал в отчетном докла
де председатель правле
ния В. А. Овечкин, что же 
мешало хозяйству полу
чить в 1973 году более 
высокий урожай? На гек
тар пашни было внесено 
по 18 тонн органических 
удобрений и по 3 центне

ра минеральных. Однако 
из-за низкого качества 
уборки хозяйство потеря
ло около двух центнеров 
зерна на каждом гектаре.

Больным местом в кол
хозе является производ
ство молока. В 1973 году 
надой на корову составил 
1755 килограммов, что на 
122 килограмма больше, 
чем в 1972 году. Каза
лось бы, есть рост. Но 
практически надои в хо
зяйстве то увеличиваются, 
то уменьшаются. Еще в 
1971 году, первом году де
вятой пятилетки, надой 
был получен от коровы на 
136 килограммов больше, 
чем в 1973 году. Хозяйст
во не выполнило народно
хозяйственный план про
дажи молока государст
ву. Даже при таких надо
ях прошлого года колхоз 
«Красная нива» имел все 
возможности выполнить 
план. В чем же причина?

Товарность молока

здесь составляет всего 
84,5 процента. Если* бы 
молоко расходовалось 
бережно внутри хозяйст
ва, а так и должно быть, 
то план был бы выпол
нен. 247 центнеров моло
ка можно было сэконо
мить, приготавливая за
менитель. Здесь вина ло
жится на зоотехника хо
зяйства. Беречь произво
димую продукцию — его

Эта отрасль животно
водства принесла колхо
зу убыток. Если бы про
изводство молока анали
зировали в колхозе не 
только в конце года, а 
ежемесячно, то такого по
ложения не случилось бы.

За последние три года 
выросла себестоимость 
центнера привеса. В 1971 
году этот показатель рав
нялся 140 рублям, в 1972 
году—164, а в 1973 году 
увеличился до 197 руб
лей, а средняя цена реа
лизации, наоборот, с 
каждым годом снижает
ся и в 1973 году состави
ла 142 рубля. Убыток от 
откорма составил 18,8 ты
сячи рублей,это и естест
венно. В июле и августе 
скот, стоящий на откор
ме, не дал ни грамма 
привеса.

В .1973 году колхоз за
тратил денежных средств 
на капиталовложения

65617 рублей. До конца 
пятилетки в хозяйстве 
планируется построить 
картофелехранилище на. 
500 тонн, коровник на 200 
голов, культурные паст
бища, зерносушильный 
пункт со складом, подъез
дные пути.

Какими же резервами 
располагает хозяйство? 
Около 500 тысяч рублей 
денежного'дохода может 
получить колхоз «Крас

ная нива» в 1974 году. 
По подсчетам эта цифра 
реальна. Чтобы намечен
ное претворить в жизнь, 
потребуется большая ра
бота правления колхоза, 
каждого . труженика хо
зяйства.

Трудным был прошед
ший год для нивян, но в 
целом хозяйство сработа
ло рентабельно.

На собрании второй 
секретарь РК КПСС 
Ф. И. Тарасов вручил 
комбайнеру А. В. Клеш- 
вину Почетную грамоту 
обкома КПСС, облиспол
кома, облсовпрофа и об
кома ВЛКСМ. Большая 
группа колхозников на
граждена почетными гра
мотами и денежными 
премиями правления кол
хоза.

Председателем колхо
за вновь избран В. А. 
Овечкин.

А. ПЕРМИНОВ.

Долгое время работал 
Михаил Петрович Сласт- 
ников на Гагаринской 
молочнотоварной ферме 
колхоза „Малокаменс- 
кий“ в качестве налад
чика механизмов. Со 
своими обязанностями 
справлялся успешно, к 
порученному делу отно
сился добросовестно.

Михаил Петрович при
глядывался к работе до
ярок, помогал жене. И 
вот осенью минувшего 
года он принял группу 
коров. Хотя надои у его 
подопечных еще не вели
ки, но дояр не теряет 
надежды на их увеличе
ние. Он старательно пе
ренимает опыт старших 
животноводов, постигает 
мастерство передовых 
доярок.

долг.

И МАЛО, И ДОРОГО

НОВЬ НАШИХ СЕЛ

Газовая служба в колхозе
Отопительный сезон в кол

хозе имени Карла Маркса Бу- 
зулукского района радует ны
нче жителей села. В животно
водческом городке, как и на 
центральной усадьбе колхоза, 
котельные впервые начали ра
ботать на природном газе. К 
услугам животноводов горя
чая вода, которая очень нуж
на на фермах. На газовом топ
ливе работают кормовой цех, 
колхозный комбикормовый за
вод.

В селе проложены первые 
полтора десятка километров 
труб, по которым природный

газ пришел в дома колхозни
ков.

Появились новые профессии 
— мастер по газу, оператор га
зовой котельной, слесарь-га
зовик. В одной из комнат 
центральной котельной работ-* 
ники новой службы несут 
круглосуточное дежурство.

Планом социального разви
тия колхоза предусмотрено к 
концу пятилетки завершить 
сплошную газификацию всех 
бригадных сел.

П. СТЕПАНЕНКОВ,
корр. ТАСС.

Бузулукский район,
Оренбургская область.

Ярославская область. Новый животно
водческий комплекс, рассчитанный на со 
держание 700 коров, вступил в строй в 
колхозе «Верный путь» Угличского рай
она.

Одна доярка может обслуживать 60 
коров. Животноводы взяли повышенные

обязательства— продать в четвертом, оп
ределяющем году, пятилетки 1600 тони 
молока.

На снимках: новая ферма; доярка 
Л. Новикова готовит оборудование для 
приема молока.
Фото Н. Акимова. (Фотохроника ТАСС).

На тему дня
Продукция третьего прес

сового цеха Московского ав
тозавода имени Ленинского 
комсомола в буквальном 
смысле слова у всего народа 
на виду. «Мы делаем блеск 
и красоту «Москвича», —го
ворят в цехе. Здесь штам- 

-А пуют бамперы, молдинги, 
металлические рамки, зерка
ла, всего около семисот де
талей машины. Сейчас в це
хе, как и на всем предприя
тии, горячая пора —автомо
биль «Москвич-412» гото
вится к аттестации на Знак 
качества.

Еще не так давно третий 
прессовый не числился в 
лучших. Однако за послед
нее время цех резко улуч
шил показатели работы и

П О  Т Р У Д У
прежде всего — качество 
продукции. Генеральный 
директор завода издал при
каз — премировать лучших 
работников. Размер премий 
—от 30 до 70 рублей. Кро
ме того, в распоряжение на
чальника цеха В. Л. Ивано
ва выделено еще 500 рублей 
на премирование. Как будет 
распределена эта сумма? 
«Мы не будем дробить ее на 
многих,— говорит Владимир 
Леонидович. —Премия дол
жна быть ощутимой, ее по
лучат несколько человек, те, 
кто работает особенно образ
цово». Это решение принято 
по согласованию с общест
венными организациями.

Зарабатывают в цехе не
плохо. Но уравниловки нет.

И  П О Ч Е Т
Премиальные распределя
ются строго индивидуально. 
Особое внимание уделяется 
качественным показателям. 
Каждый месяц рабочие по
лучают надбавку за высокое 
качество—до 25 , процентов 
от начисленной премии. Ма
териально поощряются ра
ботники и за аттестацию из
готавливаемых ими изделий 
заводским Знаком качества.

Словом, добросовестный 
труд и вознаграждается хо
рошо. Не обезличены здесь 
и недостатки в работе. Как 
известно, брак можно спи
сать на цех (то есть на всех) 
или на конкретного виновни
ка. На заводе установлен ли
мит— не менее 45 процен
тов брака должно списы

ваться на конкретных винов
ников. В третьем прессовом 
на них списывают все 100 
процентов. Конечно, это тре
бует дополнительной работы, 
тщательной проверки, но 
усилия оправдываются. Бра
кодел при таком порядке 
чувствует себя неуютно— 
его обязательно найдут и на
кажут.

Эта система мер дает хо
рошие результаты. Сейчас в 
цехе потери от брака состав
ляют 0,01 процента— деся
титысячную долю продук
ции! С первого предъявле
ния сдается 97 процентов 
изделий.

Передовой коллектив на
мерен в четвертом, опреде
ляющем году пятилетки до
биться выпуска продукции 
на 14 с лишним процентов 
число возвратов деталей бу

дет снижено наполовину. Так 
записано в социалистиче
ских обязательствах коллек
тива, принятых в ответ на 
Обращение Центрального 
Комитета КПСС к партии, к 
советскому народу. Добить
ся успеха прессовщики на
мерены путем, да льнейшего_ 
совершенствования органи
зации труда, внедрения но
вых технологических процес
сов, автоматизации.

Ударным трудом, актив
ным участием в социалисти
ческом соревновании за дос
рочное выполнение плана 
1974 года автозаводцы приб
лижают тот день, когда 
«Москвич» украсится почет
ным пятиугольником Знака 
качества.

Ю. БАРАНОВ,
корр. ТАСС.

Москва.
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ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ ;|

ПАМЯТИ ЮНЫХ ГЕРОЕВ

Удобно, выгодно

ВЫИГРЫШНЫЙ ЗАЕМ

В пионерской дружине 
Ошминской средней шко
лы состоялся сбор, посвя
щенный памяти юных ге
роев всех стран, отдав
ших свои жизни за свобо
ду и справедливость на 
земле.

Пионеры возложили в 
этот день венки к памят
нику погибшим воинам. А 
в Доме культуры состо
ялся утренник. С литера-

XXIV съезд партии на
метил в девятой пятилет
ке улучшить использова
ние приходных ресурсов 
страны, в частности, лес
ных богатств. Исходя из 
этого, в нашем районе 
создано добровольное об
щество охраны природы- 
В него вошли работники 
промышленных пред
приятий, труженики кол
хозов и совхозов, учащие
ся школ. Члены общества 
украшают цветами, ку
старниками и деревьями 
улицы наших поселков и 
деревень. Живая природа 
простирается далеко за 
пределы населенных
пунктов, образуя густые 
лесные массивы с вековы
ми деревьями и молодой 
порослью.

Много древесины из на
ших лесов идет в про
мышленность, на экспорт, 
строительство. И поэтому 
перед нами стоит очень 
важная задача по посто
янному культивирова
нию молодых лесов. Не
обходимо большое коли
чество семян хвойных по
род для засева питомни
ков с тем, чтобы получить 
рассаду —сеянцы в двух
трехлетнем возрасте. Тут- 
то и возникает препятст
вие. Лесозаготовители 
видят перед собой толь
ко одну цель: как можно 
больше получить древеси
ны. Но проблема восста-

турным монтажом, в кото
ром рассказывалось о пи
онерах —героях Павлике 
Морозове и Володе Дуби
нине, о юных патриотах, 
погибших от руки реак
ции, французе Даниэле 
Ферри и иракце Фадиле 
Джамале, выступила 
труппа пионеров. Их па
мять была почтена мину
той молчания.

В. САФОНОВ.

ношения лесов их не вол
нует. Они не занимаются 
сбором семян, хотя в ле
сорубочном билете в 
строке особых условий 
указано о необходимости 
сбора определенного ко
личества шишек и сдачи 
их в то-лесничество, в 
кварталах которого ве
дутся разработки. Не за
нимаются сбором шишек 
коопхоз «Одошнурский», 
ведущий разработки в 
квартале № 41 на пло
щади 1,2 га, откормоч
ный совхоз «Пижемский» 
(квартал № 71 на площа
ди 1,3 га), Пижемский 
леспромхоз, который в 71 
квартале на площади 15,7 
гектара ведет освоение 
елового массива.

Лесничеству ежегодно 
даются планы по заготов
ке шишек. Для этого 
привлекается местное на
селение. При сборе ши
шек с растущих деревьев 
очень часто допускается 
повреждение их, что в 
свою очередь приводит к 
усыханию деревьев, к 
снижению в будущем тех
нических качеств древе
сины. И если бы лесоза
готовители задумыва
лись над будущим лесно
го массива, занимались 
сбором семян, то вокруг 
нас шумел бы здоровый, 
зеленый лес.

Л. СОЛОВЬЕВ, 
лесничий Буреполом- 

ского лесничества.

Государственный 3- 
процентный внутренний 
выигрышный заем 1966 
года выпущен сроком на 
20 лет—с 1 июля 1966 по 
1 июля 1986 года в обли
гациях достоинством в 20 
и 10 рублей. Облигации 
займа являются удобной 
и выгодной формой хра
нения денежных сбере
жений населения. Доход 
по займу установлен в 
среднем за двадцатилет
ний срок займа из расче
та 3 процента в год и вы
плачивается держателям 
облигаций в виде выиг
рышей, которые разыгри- 
ваются в проводимых 
ежегодно 8 тиражах вы
игрышей-

Заем выпускается от
дельными разрядами по 
100 миллионов рублей в 
каждом. Новые разряды 
займа выпускаются по 
мере размещения облига
ций среди населения. Об
лигация достоинством в 
10 рублей является поло
виной двадцатирубле
вой облигации. Исходя из 
этого две десятирублёвые 
облигации имеют одина
ковые номера.

Выигрыши по займу ус
тановлены в размере

5000, 2500, 1000, 500, 100 
и 40 рублей на двадцати
рублевую облигацию, 
включая нарицательную 
стоимость облигации (по 
облигациям достоинством 
в 10 рублей выплачивает
ся половина выигрыша).

ВерЪятность выигрыша 
по облигациям 3-цроцент- 
ного внутреннего выиг
рышного займа увеличи
вается с каждым тира
жом, поскольку количест
во выигрышей, разыгри- 
ваемых в тиражах, оста
ется неизменным до кон
ца срока займа, а выиг
равшие облигации пога
шаются при выплате вы
игрыша и в дальнейших 
тиражах не участвуют. 
Облигации займа свобод
но продаются и покупа
ются сберегательными 
кассами. Продажа обли
гаций производится по 
ценам, установленным 
Министерством финан
сов СССР, а покупка—- 
по нарицательной стои
мости.

Следующий 61 тираж 
состоится 15 февраля в 
городе Андижане. Участ
вуйте в тираже выигры
шей!

3, ФАДЕЕВА

ВСЕ ЦВЕТА РАДУГИ

Дагестанская АССР. Дербент— один из древних городов страны. 
Когда-то за стенами его крепости Нарын-Калы на шумных восточных 
базарах были слышны голоса торговцев, собиравшихся со всех 
концов света и восхвалявших великолепные шелка, парчу. А, уезжая, 
купцы увозили с собой один товар— ковры Дербента.

И поныне идет слава о дербентских коврах. За год фабрика вы
пускает на три миллиона ру§лей ярких, красочных изделий.

На снимке; художственный совет фабрики обсуждает рисунок но
вого ковра,

Фото Р. Дика, (Фотохроника ТАСС).

РАЗМЫШЛЕНИЯ У ЕЛКИ

В этом году у директора 
Вартемякского сельского До
ма культуры Ивана Алек
сандровича Афанасьева два 
близких его сердцу юбилея: 
исполнилось тридцать лет 
полного разгрома немецко- 
фашистских войск у стен Ле
нинграда и почти рядом— 
его личный праздник: трид
цать лет работы в этой де
ревне.

Заступил он на этот пост в 
начале 1944 года. Вместе с 
другими документами в его 
бумажнике тогда было не
сколько снимков боевых дру
зей. Теперь этих снимков в 
десятки раз больше. -Гор
достью Афанасьева стала 
комната боевой славы, экс
понаты которой рассказыва
ют о боевом пути 15-го и 
118-го гвардейских полков 
штурмовой авиации.

Накрепко связала судьба 
директора сельского Дома 
культуры с оставшимися в 
живых летчиками, защищав
шими ленинградское небо,

Два юбилея Ивана Афанасьева
с семьями погибших. По его 
инициативе не раз встреча
лись ветераны. _

А началось все с желания 
рассказать молодому поколе
нию, жителям Вартёмяк об 
их знаменитых земляках.

ные, в пробоинах. А через 
несколько часов — снова 
взмывали в воздух.

Иван Афанасьев дружил с 
л е т ч и к а м и ,  которые
стали потом гордостью ле
нинградцев, — Героями Со-

О мужестве, о подвигах, о славе

Девятнадцатилетним пуле
метчиком ушел И. А. Афа
насьев на фронт. Тяжелое 
ранение, полученное в одном 
из ожесточенных боев, вы
вело его из строя. После де
мобилизации он стал заведо
вать деревенским клубом. А 
до этого, выписавшись из 
госпиталя, работал на аэрод
роме, помогал техникам и 
инженерам. Многие из бое
вых машин дотягивали до по
садочной полосы обожжен-

ветского Союза, кавалерами 
орденов.

Замысел создать .комнату 
боевой славы у Афанасьева 
возник во время встречи с 
Героем Советского Союза 
Ю. В. Чибисовым, нынеш
ним председателем объеди
ненного совета ветеранов 
двух гвардейских полков, и 
М. П. Гузом, бывшим авиа
инженером. Нашлись адре
са, завязалась переписка...

С особым вниманием посе

тители комнаты боевой сла
вы перечитывают письмо 
матери героя-летчика А. К. 
Еремина, погибшего в нача
ле 1944 года. «Дорогие 
друзья и товарищи Саши! 
Получила ваше письмо... 
Родные мои! Мое сердце тя
жело ранено, и время не за
лечит рану, но я горжусь, 
что мой сын мужественно и 
честно защищал социалисти
ческую Родину». Рядом— 
портрет Александра Ереми
на— защитника ленинград
ского неба, которбму звание 
Героя Советского Союза бы
ло присвоено посмертно...

К. БЕЛЯЕВ, 
корр. ТАСС. 

Деревня Вартемяки, 
Ленинградская область.

Редактор
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Телевидение
Пятница, 15 февраля

9.30 — Для школьников.
«Сильные, смелые, ловкие».
10.00—  «Вам наши песни и тан
цы». Концерт участников
художественной самодеятель
ности. 10.30—  1<Как мы сорев
нуемся». О социалистическом 
соревновании сельских труже
ников Рязанской области. 11.00 
— Концерт. 15.20—  Программа 
док. фильмов. 16.00 —  «Шах
матная школа». 16.55—  «Поэ
зия». 17.15— Встреча юнкоров 
телестудии «Орленок» с 3 . П. 
Троицкой. 18.15 — Для детей.
18.30—  «Мир социализма». 19.00 
— «Русский романс». Поет на
родная артистка СССР Нинель 
Ткаченко. 19.35— «Насреддцн 
в Бухаре». Худ. фильм. 21.00— 
«Время».

Суббота, 16 февраля
9.05— «Гимнастика для всех». 

9.30 —  Для детей. «Приходи, 
сказка!». 10.00 —  «Музыкаль
ный календарь». 10.45 — «Для 
вас, родители!». 11.15 —  «Му
зыкальный турнир». 12.00— Вам 
отвечает министр путей сооб
щения СССР Б. П. Бещев. 12.30 
— «Здоровье». 13.00—  «Музыка 
сегодня». 13.30—  «Больше хо
роших товаров». 14.00— Чем
пионат СССР по хоккею. 
«Крылья Советов» — «Динамо» 
(Москва). 16.15 —  «Очевидное 
— невероятное». 17.15 — Про
грамма мультфильмов. 17.45— 
Чемпионат мира по лыжному 
спорту. 18.15 — Политический 
обозреватель Ю. А. Жуков от
вечает на вопросы телезрите
лей. 18.45—  Концерт. 19.00—— 
«На арене цирка». 19.30—-Ав
торский вечер Е. Евтушенко.
21.00— «Время».

Воскресенье, 17 февраля
9.30—  «Будильник». 10.00— 

«Служу Советскому Союзу!»
11.00 — Для детей. «Про жид
кие камни». 11.15— «Рассказы 
о русских художниках». В. Се
ров. 11.45 — «Музыкальный 
киоск». 12.15—  «Селький час». 
13.15 — «Преступление и нака
зание». Фильм. 2-я серия. 15.00 
— Чемпионат СССР по хоккею. 
«Спартак» —  ЦСКА. 16.30 —  
«Международная панорама».
17.00 — «Клуб кинопутешест
вий». 18.15 —  Мультфильмы: 
«Высокая горка», «Винни-Пух». 
18.45—  «По вашим просьбам». 
Концерт. 19.30 — О дружест
венном визите товарища Л. И. 
Брежнева на Кубу. 21.00 — 
«Время». 21.30—  «Слово о му
зыке»» Ведет передачу А. Ха
чатурян.

Кино
Четверг, 14 февраля

Тоншаевский ДК — «Афера 
Цеплиса» в 19.00.

Кинотеатр «Нива»— «Десять 
дней за свой счет» в 19.00.

Ошминский ДК — «Дело Ру
мянцева» в 19.00.

Шайгинский ДК — «Ринг» в 
18.00, 20.00.

Пятница, 15 февраля 
Тоншаевский ДК —  «Звезд

ный цвет» в 19,00,
Ломовский клуб —«За твою 

судьбу» в 19.00.
Ошминский ДК — «Десять 

дней за свой счет» в 19.00.
Шайгинский ДК —«Дело Ру

мянцева» в 19.00.
Суббота, 16 февраля 

Тоншаевский ДК — «Звезд
ный цвет» в 18.00, «Надежда» 
в 20.00.

Кинотеатр «Нива» — «Афера 
Цеплиса» в 19.00.

Ошминский ДК — «Спасен
ное имя» в 19.00.

Шайгинский ДК —«Дело Ру
мянцева» в 18.00, «Десять дней 
за свой счет» в 20.00.

Воскресенье, 17 февраля * 
Тоншаевский ДК — «Этот 

славный парень» в 18.00, 20.00.
Кинотеатр «Нива» —«Звезд

ный цвет» в 19.00.
Ошминский ДК — «Афера 

Цеплиса» в 19.00.
Шайгинский ДК — «Десять 

дней за свой счет» в 18.00, 
20.00.
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